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Protokoll der 44. Mitgliederversammlung der Tösslobby,  
Dienstag 22. Juni 2021, 19:30Uhr in der Freizeitanlage Nägelsee 
 
Anwesend: 

AG Drehscheibe Bretscher Verena 
AG Naherholung Keller Ulrich 
AG Raumplanung Pescatore Flurina 

AG Verkehr Peter Rosmarie 
Evang. ref. Kirche Töss Hinrikson Hanny 

EVP Töss Banholzer Lilian 

FDP Töss Helg  Felix  
Gast Raschle Anita 

OpenSunday Töss (OST) Hinrikson Hanny 

QV Eichliacker Ehrensperger Yvonne 

QV Eichliacker Girardin Line 
QV Nägelsee Brunner Heiri 

QV Töss-Dorf Peter Rosmarie 

SP Töss Altenbach Daniel 
Trägerverein GZ Töss Frei Werner 

Verein Tössemer Dorfet Peter Rosmarie 

Vorstand  Girardin Line 
Vorstand  Hürner Claudia   
Vorstand Pescatore Flurina 
Vorstand Poller Pascal  
Vorstand Suter Helena 
Vorstand Wyler Marc 

Vorstand Zundel Michael 

 
Abwesend / Entschuldigt: 

AG Integration Imhof Monika 

AG Verkehr Pailer Wolfgang 

Cevi Töss Zah Beryl 

Elternforum Eichliacker   

Elternforum Gutenberg-Zelgli   

Elternrat Laubegg (Dättnau)   

Elternrat Rebwiesen   

Elternrat Rosenau    

Eulach Squash Club   

Fussballclub Töss Zier Stephan   

Fussballkultur.ch Siegmann Dominik 

Katholische Pfarrei Töss   

Kulturverein CH-Japan, Renzanart-
Winterthur Flury  Daniele  
QV Dättnau Wegelin Maria 

Sängerbund Töss Brändli Richard 

Schwimmbadgenossenschaft Töss Metzger Jürg 
Stadtharmonie Winterthur-Töss Fehr Verena 

TV Töss Gerteis Daniel 
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Dazugehörende Unterlagen sind alle auf der Homepage (www.toesslobby.ch) zu finden.  
 

1) Begrüssung durch neue Präsidentin  Line 

Line begrüsst die Mitglieder zur 44. MGV der Tösslobby. Sie freut sich über die 
physische Teilnahme der Mitglieder und ihre neue Arbeit als Präsidentin.  

 

2) Abnahme GV-Protokoll Line 

Das Protokoll der 15.GV/43.MGV wird abgenommen und verdankt.  

3) Blickpunkt Töss (21.09.2021) Marc 

OK bestehend aus Marc Wyler, Anita Raschle, Line Girardin, Pascal Poller, Hele-
na Suter. 
Marc stellt den voraussichtlichen Ablauf des Blickpunktes Töss vor (Powerpoint). 
Es ist eine Podiumsdiskussion mit dem Stadtrat über die Top-Themen geplant. 
Monika Imhof wird die Moderation übernehmen. Anschliessend gibt es eine Dis-
kussionsrunde mit dem je zuständigen Stadtrat. Danach ein "Flash" (= Kurzfas-
sung über was diskutiert wurde ans gesamte Publikum). 
 
Top Themen:  
Christa Meier: Blaue Zone, Raumentwicklung 
Katrin Cometta: Lärm, Autofreier Tag, Radikalisierung 
Jürg Altwegg: Vision "Sportzentrum Töss", Digitalisierung Schulen 
Stefan Fritschi: Littering, Försterhaus, Energiestadt Winterthur 
Mike Künzle: Quartierentwicklung, Kultur 
Nicolas Galladé: Covid, Sozialindex 
Kaspar Bopp: Digitalisierung Schulen, Vorzögerte Töss-Projekte 
 
Zeitplan: Fragen werden bis August via Quartierentwicklung (Severin Mom) an 
Stadtrat eingereicht. Bis September wird die gesamte tössemer Bevölkerung zur 
Teilnahme eingeladen. Bitte streut die Info - auch auf eurer Homepage!  

 

4) AG Raumplanung - Stand der Projekte Flurina 

- Immer im Januar gibt es einen Austausch mit dem Amt für Städtebau (AFS). 
- MerhSpur Zürich-Winterthur - es lohnt sich die Homepage zu besuchen.  
- Masterplanung Bahnhof Töss: Warten auf den Stadtratsentscheid. 
- A1 Projekt Ausbau (Winterthur Süd, Entwicklungsplanung): Das Jahr 2020 wur-
de gebraucht, um sich wirklich einzubringen.  
- Halbüberdeckung Schlosstal: Richtplan Teiländerung vom 2018 
- Erschliessung Dättnau und Anbindung an Töss: v.a. direkter Langsamverkehr 
und ÖV. Fuss- und Veloverkehrskonzept mit dem Ziel, die Anbindung ans Dättnau 
zu gewähren 
- Rieterareal: Am 12. Mai 2021 wurde durch eine Medienmitteilung publik, dass es 
los geht mit dem Bau.  
- Infos Erschliessung Reitplatz (Lead bei AG Naherholung): In Kontakt mit Boris 
Flügge, Freiraumentwicklung Stadtgrün. Temporäre Verkehrsanordnung noch für 
2021 gültig. Man darf beidseitig nicht mehr parkieren. Das Verkehrskonzept wird 
untersucht und muss mit der Politik diskutiert werden.  
- Dättnau ohne Hochspannungs-Anlage (Lead QV Dättnau-Steig): Frage, wie sich 
die Stadt einbringen kann mit dem Umbau des Brüttemer-Tunnels. Antwort wird 
im November erwartet. Christoph Tanner versendet auf Wunsch auch Newsletter 
zu diesem Thema.  
 
Wie geht es weiter?  
- Fragen an Blickpunkt stellen! 
- Nachfragen bei Papieren, die noch nicht bereit gewesen sind, aber publik wer-
den sollen.  
- Monitoring über die weiteren Projekte 
- Treffen mit AFS im Januar 2022 inkl. AG Verkehr und AG Naherholung 
- Kontakt mit Rieter pflegen 
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5) AG Integration - Film Corona Hanny 

Aufgrund fehlender Kapazität/Funktionseinschränkungen findet das Projekt aktuell 
gerade nicht statt. Eventuell zu einem späteren Zeitpunkt.  

 

6) Massnahmen Schleichverkehr 
    Emil-Klöti-Strasse – Friedliweg – Friedhofstrasse 

Rosmarie 

Briefentwurf an Stadträtin Christa Meier wurde formuliert. Nach längerer Diskussi-
on der Mitglieder: die Kirche sollte noch im Brief mit erwähnt werden (Freie Zu-
fahrt, Parkplatzsituation).  
Abstimmung: einstimmig angenommen. Line wird den Brief unterzeichnen und 
versenden. 

 

7)  Homepage und Mailversand Line 

Auf der Homepage ist die Kontaktliste unter "Dokumente" aufgeschaltet (ge-
schützt, in Excel). Hier sind alles E-Mailadressen der Mitglieder zu finden. 
Trick: Filter eingeben. Auf dem unteren Reiter wechsel auf "E-Mailverteiler", dann 
können die Adressen raus kopiert werden. Bei Fragen steht der Vorstand gerne 
zur Verfügung. 

 

Pause -> Apéro entfällt leider aufgrund der Corona-Schutzmassnahmen  

8) Autofreier Sonntag in Töss – Erste Info/Ideen Rosmarie 

Das Parlement wollte vier Autofreie Sonntage (1x im Stadtzentrum, 3x in den 
Quartieren - also zirka jedes Quartier alle 2 Jahre) in der Stadt Winterthur. 2021 
hat der Stadtrat ein Klimatag am 26.9.2021 geplant - also während der Tössemer 
Dorfet - an der Technikumstrasse. Spaziergänge und viele weitere Aktivitäten sind 
geplant. 
Die Frage stellt sich, ob ein Autofreier Tag auch in Töss denkbar wäre. Nach Mei-
nung der Tösslobby macht es nur Sinn, wenn die Zürcherstrasse (oder ein Teil 
davon) im autofreien Parameter liegt, sonst würde es eher eine 2. Dorfet 
sein. Mitbeteiligung der Tössemer Vereine, Schulen u.ä. ist gefragt. Wer organi-
siert dies? -> Das Interesse ist da. Wir werden nach dem Blickpunkt Töss weite-
res besprechen. Line macht Rückmeldung an die Stadt, dass wir mit an Bord 
sind.   

 

9) Infos von AGs und Mitglieder  

QV Eichliacker: Bodysoccer wurde um 1 Jahr verschoben. 
AG Drehscheibe: Strickabende finden wieder statt (Anmeldung per Mail).  
Sonderabfallsammlung findet am Mi, 6.10. beim Güterschuppen statt, inkl. Son-
derBAR. 
AG Naherholung: Auenrein-Kreuzung ist stark autobelastet und Fussgänger 
müssen über eine Insel (also 2x warten), was unbefriedigend ist. Auch das Abbie-
gen von der Auwiesenstrasse ist nicht geklärt.  
Ref. Kirche: Aktivitäten werden langsam wieder aufgenommen. Boten Take-
Away Suppentage an, nach den Sommerferien wieder Start mit allem. 
FDP: Normal politische Aktivitäten haben stattgefunden. Über Blaue Zonen wird 
im September abgestimmt werden.  
Tössemer Dorfet: Wird durchgeführt dieses Jahr. Details werden noch geklärt. 
Am 1.7. um 19:00Uhr wird die Infoveranstaltung für die teilnehmenden Vereine 
stattfinden im ref. KGH. Anmeldungen werden bis zwei Wochen nach der Infover-
anstaltung entgegengenommen.  
Trägerverein GZ: Aktivitäten werden langsam hochgefahren.  
SP Töss: Konnten den Wassertag leider nicht durchführen. Ab August/September 
wieder im Güterschuppen (Daten noch nicht bekannt).  
QV Nägelsee: Abenteuer Hüttenbau wird durchgeführt und die Vermietung der 
FZA kommt langsam wieder in Gang.  
Gast: Mittagstisch Oberstufe (Rosenau) wird nicht angeboten. Dies wurde mit IG 
Elternräte, Stadtrat uvm. diskutiert, aber leider kaum erhört. https://www.interesse-
sekmittagstisch-winterthur.info/  

Line 
Verena 
 
 
Ulrich 
 
 
Hanny 
 
Felix 
 
Rosmarie 
 
 
 
Werner 
Daniel 
 
Heiri 
 
Anita 

https://www.interesse-sekmittagstisch-winterthur.info/
https://www.interesse-sekmittagstisch-winterthur.info/
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10) Varia Line 

- Tösslobby hat an der Dorfet unter der AG Integration vor zwei Jahren u.a. Mär-
chen erzählt. Diese werden nun im Programm vom GZ aufgenommen. Für die 
Dorfet 2022 ist eine Teilnahme der Tösslobby geplant.  
- Datenplanung 2022: Grossanlässe von den Vereinen werden im November an 
der MGV bereits bekannt gegeben um Überschneidungen vorzubeugen. 
- Tösslobby auf Facebook - Nadia Ammann als Admin? Line klärt ab. 
- 100 Jahre "Eingemeindung": Zusammenarbeit mit ehemaligen Dörfern. Organi-
satoren der Stadt planen auf das 1. oder 2. Septemberwochenende 2022.  

Line 
 
 
 
 
Felix 

11) Schluss  

Nächste MGV: 16.11.2021  

 
Protokoll: Claudia Hürner 


